

CRUCERO

Exaltación de la obra de Cárdenas, Sandino y Allende

La vida y obra política de tres de las figuras más destacadas de América Latina fueron recordadas anoche en

la Casa de la Cultura Latinoamericana.

Lázaro Cárdenas, Salvador Allende y César Augusto Sandino, pensadores unidos en un interés común: luchar por la emancipación económica y política de sus respectivos pueblos y combatir al imperialismo.

Recordando a César Augusto Sandino, tomó la palabra Rodolfo Puigross, eminente catedrático universitario y colaborador de *El Día*. En su exposición, primeramente ubicó a Sandino dentro del marco político social e histórico en el que se dio su lucha por la soberanía de Nicaragua contra la invasión norteamericana de 1917.

Sandino organizó una guerrilla con 3 mil campesinos descalzos que enfrentaban a un ejército bien alimentado y armado que sumaba 12 mil.

Su ingenio y el apoyo del pueblo que defendía, le hubiera dado la victoria, pero fue acribillado por los esbirros de Somoza, quienes lo asesinaron el 21 de febrero de 1934.

LAZARO CARDENAS

Jesús Silva Herzog habló de la labor que Lázaro Cárdenas realizó después de asumir la Presidencia de México en 1933.

Las ideas de Lázaro Cárdenas fueron resumidas por Silva Herzog, entre ellas destacó: el interés de Lázaro Cárdenas porque el Estado tuviese un carácter intervencionista, en materia económica y educativa; la intensificación del reparto de tierras durante su sexenio que alcanzó la cifra

de 18 millones de hectáreas, en esto hizo hincapié Silva Herzog, porque, dijo, los 7 presidentes anteriores a Cárdenas sólo repartieron, entre todos, 9 millones de hectáreas. Y la necesidad de defender la economía con un espíritu nacionalista y la valorización de la importancia de la mujer, dentro de la vida política del país, fueron preocupación también de Cárdenas.

El ideario político de Cárdenas fue plasmado en su obra. Así establece la educación socialista en 1934; en 1936 crea el departamento indigenista, y en 1937 lleva a cabo la medida más importante de su periodo presidencial: decreta la expropiación del petróleo.

ALLENDE

"Compañero Presidente" nunca nada definió mejor la figura de Salvador Allende, este nombre sintetizó claramente su relación con el pueblo chileno. Así lo expresó Pedro Vuskovic, ministro de Economía en el Chile anterior a la junta militar.

Vuskovic habló del compromiso político de Salvador Allende con la historia y con su pueblo, compromiso, dijo, que quedó sellado aquella tarde de septiembre de 1971.

Allende fue un convencido antiimperialista, que pugnó porque se estrecharan los lazos que unen a Latinoamérica en su combate contra Estados Unidos.